## Martes 19 de Junio del 2007

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189175Esperan para mañana el envío de la reforma fiscal al Congreso Jeanette Leyva Reus A más tardar mañana, el Ejecutivo enviará al Congreso su iniciativa de reforma fiscal. Aunque la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ha hecho hincapié en que será una reforma hacendaria, los lineamientos generales que se han dado a conocer perfilan más bien una reforma fiscal, por orientarse a los temas de recaudación y administración fiscales. Según algunas versiones, la iniciativa de reformas a distintas leyes fiscales podría ser entregada hoy en la noche en la Oficialía de Partes del Senado de la República, sede de la Comisión Permanente, para que mañana en su sesión ordinaria sea presentada y turnada de forma inmediata a la Comisión de Hacienda de la Cámara de

Diputados.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189270Latentes, los riesgos inflacionarios Isabel Mayoral Jiménez Los riesgos inflacionarios en México continúan siendo elevados, por lo que hay espacio para un aumento de 0.25 por ciento en la tasa de fondeo bancario, que se encuentra en 7.25 por ciento. Si bien el mercado descuenta que en el anuncio de política monetaria del viernes el Banco de México (Banxico) no moverá la tasa de fondeo, el espectro de un mayor rebote en los precios o de un más fuerte descenso en los réditos no se ha diluido y sustenta la posibilidad de una mayor restricción en las condiciones monetarias. Felipe Illanes, estratega para América Latina de Merrill Lynch, considera que la inflación real y esperada ha evolucionando mejor de lo anticipado, por lo que el Banxico debe sentirse algo más cómodo sobre el equilibrio de

riesgos.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189271Sigue débil la economía mexicana (Isabel Mayoral Jiménez) La preocupación del Banco de México (Banxico) en relación con el comportamiento de la inflación puede poner un límite al crecimiento de la economía mexicana durante la segunda mitad del año, especialmente si el banco central se ve obligado, una vez más, a aumentar las tasas de interés. Hasta ahora, todos los indicadores del segundo trimestre del año continúan mostrando que la economía mexicana ha seguido débil durante este periodo. Una vez más, los riesgos seguirán ligados a la evolución que muestre la economía de Estados Unidos, pero principalmente al comportamiento del consumo en ese país. No obstante, considera Wells Fargo, cualquier aceleración en las exportaciones mexicanas hacia el vecino país del norte será una buena indicación de que la economía está recuperándose. Eugenio Alemán, economista senior de este banco de inversión estadounidense, destaca que la desaceleración en la economía mexicana durante el primer trimestre del año tiene todas las características de ser inducida por la de Estados Unidos.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=189306Exhorta el CEESP a evitar ruina de Pemex (Isabel Becerril) Para evitar la "ruina" de Pemex hay que apresurar el paso para realizar una reconfiguración fiscal que permita destinar recursos a la inversión en el sector energético. Así lo advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) al explicar que el apoyo para el sector debe provenir de la capacidad fiscal del gobierno, la cual por desgracia es insuficiente. Dice que la cuestión radica en que los recursos locales deben estar bien enfocados al fortalecimiento del sector energético, por lo que desde hace tiempo se han planteado esquemas de cooperación financiera que incorporen al sector privado nacional sin tener que recurrir al financiamiento externo, punto que debe retomarse. La prioridades es que los recursos "estén enfocados al fortalecimiento de la energía". En su análisis semanal, el CEESP comenta que la opinión del expresidente de la Reserva Federal de EU Alan Greenspan, de que es necesario para México abrir el sector energético, reactiva un debate de interés nacional.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189179Decepcionante crecimiento de

México: Thierry Lemaresquier Ivette Saldaña / Miriam de Regil La desigualdad y los bajos niveles de desarrollo humano, entre otros problemas que enfrenta México, están relacionados con el añejo fenómeno migratorio, "el estancamiento" del estándar de vida y el "desilusionante" crecimiento económico, sobre todo en el sexenio pasado. Esto "tiene que ver con cierto estancamiento de las condiciones de desarrollo", añadió Thierry Lemaresquier, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México. "Lo que hemos vivido en los últimos años ha sido desilusionante en términos de crecimiento económico y el muy limitado incremento del PIB per cápita. Los tres primeros años del presidente Vicente Fox fueron muy decepcionantes."

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189265Reserva de empresas a la oferta bancaria (María Luisa González / Finsat) AGUASCALIENTES, Ags., 18 de junio.- Las Mipymes mexicanas tienen márgenes de utilidad de 10 a 12 por ciento, de ahí que la gran mayoría siga sin acercarse a los bancos y que muchos de éstos aún "no se atrevan" a financiarlas ni con el "paraguas" del Sistema Nacional de Garantías (SNG). "No es una mera percepción, sino una realidad, que pocas firmas están aprovechando la oferta bancaria y de organismos públicos, ya que la mayoría sigue sin tener capacidad para asumir la carga financiera que representan", aseveraron los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial de Aguascalientes (CCEA), Salvador Mayorga, y de la Canaco local, Felipe González Ramírez. Para estar en posición de hacerlo, según Mayorga, la rentabilidad de las empresas debe superar por márgenes considerables las tasas de interés aplicadas para que puedan solventar gastos de operación y que les quede alguna utilidad. Además, en muchos casos la documentación y las garantías que piden los bancos "no son pocas ni http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189276Costo de energéticos sencillas de cumplir". resta competitividad al sector industrial Isabel Becerril Los industriales trabajan en dos frentes para conseguir que el gobierno cambie el criterio para la fijación del precio del gas natural y la tarifa eléctrica en horario punta. Advierten que los elevados precios que tienen que pagar están ocasionando que algunos empresarios tengan en mente poner sus plantas en países que les ofrezcan mejores condiciones. México vive una contradicción al tener abundantes recursos energéticos, pero con los precios más elevados del mundo, lo cual se debe a que importa una cantidad creciente de productos derivados del petróleo y del gas. Hace dos semanas se reunieron integrantes de la Comisión de Energéticos de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y miembros de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), para la realización de una consulta pública sobre el precio del gas natural. Cabe recordar que la Secretaría de Hacienda se

encarga de fijar el precio de combustible, y lo hace en comparación o equivalencia con el precio del gas del sur de Estados Unidos (Texas), que resulta ser el más caro del

mundo.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189281Presenta UFIC programa alterno de apoyo al campo Héctor A. Chávez Maya La Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) presentó un programa alterno al del gobierno federal, que pretende atender a cerca de 80 por ciento de los productores de maíz en el país que cultivan de una a cinco hectáreas, en donde se consideran subsidios de mil a cinco mil pesos para agricultores que no son susceptibles de recibir los créditos del Programa a Productores de Maíz y Frijol (Promaf). En conferencia de prensa, Isidro Pedraza Chávez, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados, señaló que la propuesta contiene las reglas de operación de los seis mil 300 millones de pesos que serán sugeridos para ser destinados a un programa para la situación emergente del maíz y frijol, que no han sido atendidos adecuadamente por el gobierno federal. A diferencia del Promaf -anunciado la semana pasada por los secretarios de Hacienda, de Agricultura y la banca comercial-, que sólo estaría en condiciones de apoyar a 20 por ciento de los grandes productores con condiciones de riego y de alto nivel productivo, su plan está dirigido al pequeño productor que ha sido relegado por las autoridades federales. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=189282Los transgénicos no son la panacea (Héctor Chávez) El problema de la agricultura en México no se resuelve con la utilización de transgénicos, pero es un elemento más que ayuda a recuperar la producción que se pierde por efectos de las plagas en el país, dijo Agustín López Herrara, investigador de la Universidad Autónoma Chapingo. En exclusiva para EL FINANCIERO expuso que lo meior para el país es realizar investigaciones que permitan corroborar en el campo cuál es el comportamiento de las plantas que se están manejando como transgénicos de maíz, con objeto de tener datos duros que ayuden a tomar la mejor decisión. De momento, lo que se está planteando es que exista experimentación en zonas donde hay poca afluencia de maíces criollos, con una gran cantidad de medidas de seguridad, a fin de garantizar, a los que dudan y a quienes apoyan esta tecnología, que no va a suceder nada imprevisto y que se podrían obtener datos para tener decisiones posteriores en cuanto al comportamiento de las plantas en el ambiente natural. López Herrara dijo ignorar por qué el retraso del reglamento que le dará vida a la Ley de Bioseguridad, aunque reconoció que se trata de un tema difícil de abordar, pues el país cuenta con una gran diversidad de materiales genéticos que se deben conservar y cuidar.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189212Cuarta alza consecutiva en la Bolsa Mexicana de Valores: 0.28% Felipe Sánchez Al término de las operaciones de este lunes, el promedio de precios de la Bolsa Mexicana de Valores concluyó con una ganancia de 0.28 por ciento que lo colocó en 32 mil 218.17 unidades, cerca del récord máximo establecido en 32 mil 271 puntos. El alza se dio con un volumen de 118.3 millones de acciones y 11 mil 597 operaciones. Entraron a remate 85 emisoras, de las cuales 44 subieron, 32 perdieron y nueve no cambiaron. La reducida actividad se explica por que no hubo noticias sobre la marcha de la economía, en especial en Estados Unidos. Sin embargo, el sesgo positivo se explica por las expectativas favorables respecto a la propuesta de reforma fiscal. En Nueva York, las bolsas cerraron con pérdidas marginales; el promedio Dow Jones disminuyó 0.19 por ciento para quedar en 13 mil 612.98 puntos, mientras que el Indice S&P 500 perdió 0.12 por ciento para ubicarse en mil 531.05 unidades.El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/781097/Insta OCDE a meiorar normas laborales París. Francia (19 junio 2007).- En lugar de ver la globalización como una amenaza y el avance de países como Brasil como un riesgo, los 30 miembros de la OCDE, cuyo desempleo será de 5.5 por ciento en 2008, deben perfeccionar sus normas laborales y sus sistemas de protección social para crear empleos y ayudar a sus trabajadores a adaptarse a esta realidad. Así lo recomienda la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) en su informe anual sobre perspectivas de empleo publicado este martes, en el que calcula que en los países europeos miembros, las tasas de desempleo se reducirán en un 1 por ciento hasta 2008 y se situarán en 6.6 por ciento, cifra que sigue siendo superior a la media del organismo. Por otro lado, en 2008, las tasas de empleo crecerán pero a un ritmo más lento. Es decir, si el crecimiento fue de 1.1 por ciento en 2005 y de 1.6 por ciento en 2006, sólo será de 1.3 por ciento en 2007 y de 1 por ciento en 2008. http://www.reforma.com/negocios/articulo/781084/Inicia BMV jornada a la baja Sandra ReyesCiudad de México (19 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con un comportamiento errático ante las pérdidas que registran las acciones de Cemex, luego de un pronóstico débil para sus ventas en el segundo trimestre. Según la cementera prevé que en el trimestre abril-junio registrará una caída de 2 por ciento en el flujo operativo, y una utilidad de operación 6 por ciento menor que el año anterior. Ante esto, hoy el IPyC se ubica en niveles de 32 mil 31.97 unidades, presenta un retroceso de 0.59 por ciento, es decir 191.55 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 2.8 millones de acciones con un importe de 98.0 millones de pesos.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/781075/Muestran crudos retroceso Nueva York, Estados Unidos (19 junio 2007).- Los precios del crudo para entrega a término bajaron este martes tras cerrar a su mayor nivel en nueve meses y por encima de los 69 dólares el barril en la sesión anterior, aunque la agitación en Nigeria continuó presionando al mercado. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en julio perdió 0.12 dólares a 68.97 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega a término bajó 0.10 dólares a 72.08 dólares el barril en el londinense mercado ICE.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/781005/Crean impuesto contra informales Alicia DíazMonterrey, México (19 junio 2007).- La Secretaría de Hacienda creará un nuevo impuesto federal de 2 por ciento para combatir la informalidad, aplicable a depósitos bancarios en efectivo superiores a 20 mil pesos, que en forma mensual y acumulable, reciban las personas físicas y morales. Una copia de la iniciativa de reforma fiscal, que según fuentes cercanas a la dependencia entregará el Gobierno federal hoy al Congreso de la Unión para su discusión y eventual aprobación, propone la creación de la nueva Ley del Impuesto Contra la Informalidad. En su exposición de motivos, la nueva legislación determina que su objetivo es incorporar este nuevo gravamen (al sistema tributario), el cual será acreditable a los contribuyentes contra el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR). http://www.reforma.com/negocios/articulo/781102/Inicia G4 negociación de ronda de Doha París, Francia (19 junio 2007).- Los negociadores de los cuatro grandes actores de la OMC (Brasil,

Estados Unidos, India y la Unión Europea) se reunieron este martes en la mañana en Potsdam, Alemania, para un

último intento de desbloquear las negociaciones sobre la liberalización del comercio mundial. El comisario europeo de Comercio Peter Mandelson, la comisaria de Agricultura Mariann Fischer Boel, la representante estadounidense para el Comercio Susan Schwab, el ministro indio del Comercio Kamal Nath y el ministro brasileño de Relaciones Exteriores Celso Amorim, llegaron al castillo de Cecilienhof para este cónclave que debe terminar el sábado o el domingo. Un año después del fracaso de una reunión similar en Ginebra, el "G4" decidió ponerse "contra la pared" con el fin de lograr un acuerdo de principio que podría ser extendido al conjunto de los 150 países miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC), según un diplomático en Ginebra. http://www.reforma.com/negocios/articulo/781076/Cotiza dólar menudeo a 10.88 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (19 junio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.58 pesos a la compra y 10.88 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.68 pesos a la compra y 10.84 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.75 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/nacion/151894.htmlCalderón pide más recaudación para combatir pobreza extrema Sergio Javier Jiménez MECATLÁN, Ver. - El presidente Felipe Calderón Hinojosa anunció que en los próximos días sostendrá reuniones con líderes de partidos, gobiernos y legisladores, con quienes hará consultas para la reforma fiscal a fin de "buscar de qué manera podemos aumentar los recursos públicos para combatir la pobreza extrema". Por ello, de visita en este municipio de la sierra norte de la entidad, Calderón aprovechó para convocar a los mexicanos a colaborar en la aportación, sin precisar mediante qué mecanismos, de mayores recursos públicos para destinarlos a los más pobres, con quienes hay una deuda social, comentó. Acompañado por el gobernador priísta Fidel Herrera, el presidente Calderón dijo: "En los próximos años debemos cambiar sustancialmente las condiciones de vida de los mexicanos más pobres (...), pero no podremos hacerlo si no mejoramos la calidad del gasto público, si no hacemos más eficiente la manera de gastar el poco recurso que se tiene y, hay que decirlo con toda claridad: no podremos atacar sustancialmente la miseria si no aumentamos también sustancialmente los recursos públicos para combatir la pobreza y la desigualdad en nuestro México". http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58419.htmlAl contribuyente cautivo no debe gravarse más: IP Fernando Pedrero La iniciativa privada pugnó porque el proyecto de reforma fiscal que está por presentar el Poder Ejecutivo no grave más a los contribuyentes cautivos, que incluya la fiscalización de la informalidad, que amplíe la base tributaria, y que suba los ingresos, fomente la inversión y la creación de empleos. Representantes del Consejo Coordinador Empresarial, de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) y especialistas fiscales, coincidieron en que para resolver el problema estructural de las finanzas públicas y el bajo nivel de recaudación, el Ejecutivo debe promover la eliminación de los llamados regímenes especiales, así como otros privilegios fiscales. Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) manifestó desconocer el proyecto de iniciativa en materia hacendaria y, sobre algunos de los puntos que se especulan podría incluir el documento, como es la aplicación de un posible gravamen de 2% a aquellos depósitos bancarios que excedan de 15 mil pesos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58425.htmlMeiora la economía del país, aseguran Ixel Yutzil González El índice anticipado, es decir, el que mide la trayectoria de la economía mexicana en el corto plazo, y que elabora mensualmente The Conference Board registró en abril un avance mensual de 0.4%, impulsado por la contribución positiva de los precios del petróleo crudo. Aunque este repunte es el segundo observado de forma consecutiva por el indicador en cuestión, el ritmo de crecimiento de la actividad económica del país sigue siendo inferior al observado a mediados del año pasado. De acuerdo con estimaciones realizadas por la Secretaría de Hacienda, la economía inició un proceso de recuperación a partir del segundo trimestre del año. Otros elementos que contribuyeron positivamente al desarrollo del índice anticipado fueron el tipo de cambio real y el precio de las acciones, señala el balance. Por su parte, el componente de construcción, en la producción industrial, y los inventarios netos insuficientes presentaron disminuciones en abril. Cabe destacar que en septiembre de 2006 este índice reportó su nivel mínimo, al decrecer 1.1% respecto al mes inmediato anterior. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58417.htmlMéxico, paraíso para pensionados ISELA SERRANO Y MANUEL LOMBERA México es un país atractivo para la inversión en bienes raíces de los casi 77 millones de estadounidenses que, de acuerdo con el departamento del censo de aquel país, alcanzarán la edad de jubilación en los próximos 20 años, de acuerdo con la consultoría internacional Ernst & Young. El potencial es muy elevado porque cada año entre 2 mil 500 y 3 mil retirados llegan a México con inversiones que pueden llegar hasta los 200 mil dólares, informa la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). "El 90% de los retirados de Estados Unidos que emigran son captados por México. En los próximos 15 años nuestro país va a ser el destino de retiro número uno para los estadounidenses", precisa Walfre Ibarra, vicepresidente de la región Noroeste de Concanaco. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-19-38854Reforma Fiscal, en favor de los pobres Morelia, Mich.- A unas horas de presentar la propuesta de reforma fiscal, el presidente Felipe Calderón dijo que dentro de los límites establecidos en la Constitución y la ley y bajo " las enormes restricciones presupuestales " espera que se concrete dicha iniciativa en favor de los pobres. El mandatario confió en que se puedan ampliar las armas presupuestales en beneficio de los más pobres, así como para atender las "enormes necesidades de infraestructura y seguridad en el país". "Quiero refrendar con ustedes mi compromiso de servir a México y a Michoacán al límite de mis capacidades y facultades", dijo el mandatario al encabezar la celebración del 59 aniversario del periódico La Voz de Michoacán. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-19-38842Se vende dólar libre en \$10.90; euro en \$10.57 Las sucursales bancarias del Distrito Federal venden esta mañana el dólar libre hasta en \$10.90, un centavo menos en comparación con el cierre de ayer, y lo compran en un precio mínimo de 10.57 pesos. Por su parte, el euro se cotiza a la venta hasta en \$14.80 y el yen en 0.091 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 10.7760 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-19-38836Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.81% El Mexicana.

Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró hoy una moderada caída de 262.53 puntos (-0.81%) para quedar en las 31,955.64 unidades en su primera hora de operaciones. Durante la primera hora se negociaron 10.7 millones de títulos por los que se pagaron 380.5 millones de pesos (unos 38 millones de dólares). De las 44 empresas que se cotizaron en la sesión, 16 ganaron, 23 perdieron y 5 se mantuvieron sin variación. El avance principal corresponde a Grupo Modelo (GMODELO C), con el 1.28 por ciento, y la mayor baja fue para Cemex (CEMEX CPO), con el 3.42 por ciento. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-19-38833Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.7062% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días aumentó 0.0087 puntos porcentuales respecto la víspera, al ubicarse en 7.7062 por ciento. Estas tasas, explica el instituto central, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos J.P. Morgan, Mercantil del Norte, Santander, Nacional de México, HSBC, Bank of America México y ScotiaBank Inverlat. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-19-38826OCDE prevé aceleración del empleo en México París.- El crecimiento del empleo se ralentizará en los países de la OCDE hasta el 1.3% este año y un 1% en 2008, tras acelerar el 1.6% el año pasado, pero el índice de paro seguirá bajando hasta el 5.6% este año y el 5.5% el próximo, según el informe " Perspectivas para el empleo" divulgado hoy. A tono con la evolución de la economía en los distintos países, el crecimiento del empleo debería bajar claramente en Estados Unidos (hasta un 1.1% en 2007 y el 0.6% en 2008, después del 1.9% de 2006), pero mucho menos en los otros países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE), indica el documento. En los países europeos de la OCDE, se proyecta un avance del 1.5 y 1.2% este año y el siguiente, después del 1.7% del año pasado, mientras que en los quince países de la Unión Europea (antes de la ampliación de 2004), sería del 1.4% en 2007 y del 1.2% en 2008.

http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-19-38838Crudo desciende a menos de 72 dólares LONDRES. El petróleo bajaba el martes a menos de 72 dólares el barril, pero las pérdidas eran limitadas por el llamado a huelga en Nigeria que podría interrumpir aún más el bombeo del octavo exportador mundial de crudo. La planificada protesta por un alza en el precio de los combustibles iniciaría el miércoles y se produce luego de la escalada de violencia que afectó al delta petrolífero del Níger durante el fin de semana. El crudo Brent de Londres -actualmente considerado como el mejor indicador del mercado mundial- perdía 50 centavos, a 71.68 dólares el barril. El Brent marcó en la víspera un máximo intradiario de 72.25 dólares, su nivel más alto desde el 28 de agosto. La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?section=economia&article=021n1ecoUrgen \$150 mil millones para nuevas exploraciones Víctor Ballinas El director de Pemex Exploración y Producción, Carlos Morales Gil, aseguró que la paraestatal necesita una inversión anual superior a 150 mil millones de pesos para poder buscar nuevos yacimientos de hidrocarburos en aguas profundas. Al participar en el foro Seguridad energética, organizado por el Senado de la República, el funcionario subrayó que el 60 por ciento de las reservas probables de México se encuentran en aguas profundas, 20 por ciento a mil 500 metros por debajo de la superficie del mar. En su intervención, Morales Gil aseguró que el país cuenta con 11 mil millones de barriles de petróleo de reservas probadas, 11 mil millones de reservas probables y 10 mil millones más de posibles, mientras "los hidrocarburos que no han sido descubiertos serían del orden de 54 mil millones de barriles".

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?section=economia&article=021n3ecoRecomiendan cautela ante fusiones de empresas en AL Los gobiernos de América Latina deben tener cuidado frente a la tendencia de fusiones y adquisiciones de industrias como la energética, específicamente del petróleo, por ser un recurso estratégico, agotable y de impacto en la economía general. Así lo advirtió Daniel Nadborny, líder de mercado de fusiones y adquisiciones para el hemisferio y director de Mercer en Argentina. La empresa consultora en recursos humanos señaló que la tendencia en la región es la adquisición, por multinacionales, de empresas mineras, energéticas, farmacéuticas y de telecomunicaciones. En entrevista, indicó que la petrolera continúa siendo una industria "muy sensible" para los gobiernos, por su importancia para la economía, en general, y para los consumidores, en particular. Refirió que en países como México y Brasil las petroleras más grandes tienen como accionista al Estado, "pero esto no pasa en Argentina, y esa es una situación que los argentinos estamos sufriendo bastante". Nadborny explicó que las adquisiciones tienen como objetivo consolidar una industria con muchos competidores.

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?section=economia&article=021n4ecoEl precio del petróleo llegó a un máximo en 10 meses Nueva York, 18 de junio. Los precios internacionales del petróleo subieron este lunes a un máximo en 10 meses, ante la huelga general indefinida que se avecina en Nigeria y luego de que ataques contra instalaciones petroleras recortaron más la producción del octavo exportador mundial de crudo. El bajo nivel de inventarios estadunidenses de gasolina en momentos de una fuerte demanda veraniega, la posible huelga de trabajadores petroleros de Brasil el próximo mes y la resistencia de la OPEP a aumentar su oferta, también están apuntalando al mercado, señalaron analistas. El crudo Brent para entrega en agosto, considerado actualmente el más representativo de los precios mundiales, ganó 71 centavos y se colocó en 72.18 dólares por barril, su nivel más alto desde agosto. El tanto, crudo estadunidense avanzó 1.09 dólares, a 69.09 dólares por barril, tras marcar un máximo de nueve meses en 69.15 dólares durante la jornada. La mezcla de petróleo mexicana de exportación trepó 94 centavos y cerró en 61.85 dólares por barril. http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?section=economia&article=024n1ecoEl crecimiento no ha sido suficiente para reducir la pobreza en AL: Ortiz Los gobernadores de los bancos centrales de México, Guillermo Ortiz, y Canadá, David Dodge, durante su participación en el foro de Montreal Foto: Reuters Montreal, 18 de junio. El gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, dijo hoy aquí que a pesar de haber aprovechado el largo periodo de crecimiento económico mundial, América Latina registra aún pobreza y desigualdad. En los seis años recientes los países latinoamericanos tuvieron un crecimiento anual de alrededor de 4 por ciento y también lograron controlar la inflación, mejoraron su competitividad y productos, dijo Ortiz, al participar en la Conferencia de Montreal. Indicó, sin embargo, que según los estándares históricos, el crecimiento latinoamericano fue inferior al de las potencias emergentes de Asia y no mejoró la distribución de la riqueza. Por lo cual señaló que América Latina está en

los peores lugares en términos de pobreza y desigualdad respecto del pasado.

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?section=sociedad&article=039n1socDesigualdad entre los estados, motor que impulsa la emigración en México Alma E. Muñoz Aspirantes a indocumentados consumen los alimentos que les entrega el grupo humanitario Angeles del Desierto, cerca del dique del río Tijuana. Las ciudades mexicanas de la frontera enfrentan una gran afluencia de paisanos deportados por las autoridades de Estados Unidos Foto: Ap Tras analizar el fenómeno migratorio en México, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) concluyó que la movilización humana no se produce a partir de los índices de pobreza, sino por la considerable desigualdad que priva entre las entidades federativas. De ser incluido este indicador en el análisis que sobre el bienestar de la nación elabora el PNUD, implicaría una "caída" para México de alrededor de 25 por ciento en su índice de desarrollo humano, "con lo cual bajaría del 0.8" de calificación que actualmente posee y que se considera alto, según explicó en entrevista uno de los especialistas del organismo, Luis Felipe López Calva.

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?section=sociedad&article=040n1socSin sentido, arriesgar con transgénicos razas mexicanas de maíz: campesinos Matilde Pérez U. Presentación de video de Greenpeace en el que se muestra maíz transgénico, en imagen de archivo Foto: Francisco Olvera La organización Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) se pronunció contra el inicio de la siembra experimental de maíz transgénico y se sumó a la defensa de las razas del grano mexicano; en esto "hay unidad del movimiento" de trabajadores del agro, aseveró Isidro Pedraza Chávez, dirigente de la agrupación. Hay quienes están en favor de la siembra de maíz transgénico como el coordinador del Congreso Agrario Permanente, Gerardo Sánchez, y algunos integrantes de la Confederación Nacional Campesina, pero agrupaciones como el Consejo Nacional de Organizaciones Rurales y Pesqueras -en la que está UFIC- y el Consejo Nacional de Organizaciones Campesinas están en contra, porque "no hay ningún sentido de poner en riesgo a las razas y variedades del maíz", agregó.